

# MUJERES POR LA DEMOCRACIA

## Informe de Gestión 2024

Fundación Mujeres por la Democracia Colombia

Periodo: septiembre 2024– marzo de 2025

La Fundación Mujeres por la Democracia Colombia nace con el propósito de fortalecer la democracia en nuestro país a través del liderazgo y la participación de las mujeres en lo público y lo político. Este informe presenta los avances institucionales alcanzados entre septiembre del 2024 a marzo de 2025, periodo en el cual se sentaron las bases legales, estratégicas y operativas de la organización. En este tiempo logramos consolidar una estructura de gobernanza sólida, activar una comunidad de mujeres líderes y posicionar públicamente nuestra causa en el escenario nacional e iberoamericano.

### - **Constitución y fortalecimiento institucional**

El 26 de septiembre de 2024 formalizamos la constitución legal de la Fundación ante la Cámara de Comercio de Bogotá, inscribiendo nuestros estatutos, obteniendo el RUT y habilitando la cuenta bancaria en Bancolombia. Este hito nos permitió operar como una entidad sin ánimo de lucro y acceder a nuevas oportunidades de financiación y relacionamiento. Una de las principales gestiones fue la recepción de una donación por valor de \$100 millones de pesos, que representó un respaldo fundamental para el inicio de nuestras actividades. Además, se brindó formación básica al equipo sobre el manejo tributario de la fundación, lo que asegura un cumplimiento adecuado de nuestras obligaciones fiscales.

### - **Identidad institucional y construcción de marca**

Durante este periodo desarrollamos y consolidamos la identidad visual de Mujeres por la Democracia gracias a la donación de la firma Aluzian, cuyo valor comercial se estimó en \$60 millones. Este proceso incluyó la definición del nombre, logotipo, paleta de colores, tipografías y aplicaciones gráficas. La nueva imagen se convirtió en una herramienta poderosa para posicionarnos como una organización profesional, sólida y coherente. Paralelamente, construimos nuestra narrativa institucional, elaboramos el Decálogo de Principios y la Carta de Compromiso, documentos que orientan nuestro quehacer y reafirman nuestros valores éticos, democráticos e incluyentes.

### - **Comunidad de mujeres líderes**

Uno de los pilares de la Fundación es la construcción de una comunidad nacional diversa y representativa de mujeres interesadas en lo público. Para ello, iniciamos el proceso de convocatoria de nuestras Mujeres Fundadoras, estructurando criterios de selección basados en trayectoria, diversidad territorial, étnica y generacional, y compromiso con los valores democráticos. Esta convocatoria se diseñó como un proceso colectivo liderado por el grupo denominado G20, cuyas integrantes serán responsables de proponer perfiles que luego serán evaluados por el Consejo Asesor.

# MUJERES POR LA DEMOCRACIA

Además, avanzamos en la creación de bases de datos, grupos en redes sociales y estrategias para encuentros virtuales que promuevan la participación.

## - **Gobierno corporativo**

En estos meses, estructuramos el modelo de gobierno de la Fundación y se instaló formalmente el Consejo Asesor, órgano responsable de orientar estratégicamente nuestras decisiones. Este Consejo quedó conformado por mujeres con amplia trayectoria en lo público, lo privado y lo social. Se creó también el Comité Consultivo, concebido como un espacio de apoyo externo con enfoque técnico y estratégico. Se definió la estructura organizativa, que incluye: Mujeres Fundadoras, Consejo Asesor, Comités de Trabajo, Comité Ético y Dirección Ejecutiva. Finalmente, se nombró como codirectoras a Carolina Nieto Cáceres y Diana Rojas, quienes tienen la responsabilidad de liderar operativamente la Fundación y representar institucionalmente a la organización.

## - **Posicionamiento público e incidencia**

En un corto tiempo, la Fundación ha logrado posicionarse como una voz activa en defensa de la democracia, la representación política femenina y la integridad institucional. Una de nuestras primeras acciones públicas fue el video de apoyo a la líder venezolana María Corina Machado, con más de 104 mil visualizaciones y un alcance estimado de 9.15 millones de personas. Este acto simbólico motivó la creación de una red iberoamericana de mujeres por la democracia. También impulsamos una carta abierta al Gobierno Nacional, firmada por más de 3.000 personas, lo que nos permitió generar conversación pública sobre los riesgos para las instituciones democráticas en Colombia. En redes sociales, logramos una activación significativa, con más de 4.000 personas vinculadas a nuestras plataformas.

## - **Proyecciones y próximos pasos**

De cara al 2025, se consolidó un plan de acción con tres grandes focos: posicionamiento de la organización, construcción y formación de comunidad, e incidencia democrática con miras al proceso electoral de 2026. Entre las acciones previstas se encuentran el evento de lanzamiento de la Fundación, articulado con la premiere de la película *Estimados Señores*, el inicio de la Escuela de Liderazgo.

Durante este periodo también se tomó una decisión estratégica que marcará la ruta de acción para los próximos dos años: trabajar de manera decidida en la defensa y fortalecimiento del proceso electoral de 2026 en Colombia. La Fundación asumirá un rol activo en la promoción del voto informado, la lucha contra la desinformación y la observación ciudadana del proceso electoral, priorizando siempre la protección del Estado Social de Derecho. Esta apuesta no solo busca incidir en las condiciones de participación, sino también visibilizar y acompañar a mujeres líderes que decidan presentarse como candidatas, brindándoles formación, herramientas y respaldo colectivo. Mujeres por la Democracia se posiciona, así como un actor clave en el fortalecimiento institucional, con enfoque de género y compromiso democrático.

# **MUJERES POR LA DEMOCRACIA**

Agradecemos profundamente a todas las mujeres que han hecho parte de esta construcción colectiva: las fundadoras, el grupo G20, el Consejo Asesor, el Comité Consultivo, y nuestras aliadas institucionales. Gracias a ustedes, hoy Mujeres por la Democracia es una realidad con propósito, rumbo y convicción.